
Bilan d’harmonisation 2022-2023
Questions aux délégués

20 réponses reçues



Réponses obtenues : 20    Question(s) ignorée(s) : 0

À quelle catégorie d'utilisateurs appartenez-vous ?



Travaux de la Table GIRT 062



Je comprends mon rôle à la Table GIRT.

Réponses obtenues : 11    Question(s) ignorée(s) : 9

Question 2



Je comprends le rôle des autres participants.

Réponses obtenues : 11    Question(s) ignorée(s) : 9

Question 3



Comment pourrions-nous vous aider à mieux comprendre 
votre rôle et/ou celui des autres participants?

 Personnellement, la formation donnée par la coordinatrice en poste de la Table GIRT
demeure une avenue à conserver.
 Non nécessaire.

 Les rôles sont très clairs pour moi.

 Formation pour les nouveaux délégués. Présentation sur les autres secteurs
d'activités
 Comprendre les différents enjeux des participants.

 Je pense que c'est à moi de convoquer des rencontres ou des groupes de travail en 
lien avec les thématiques qui m'intéressent.

 Reprendre le dossier des économies de la forêt.

Question 4



Je me sens concerné par les sujets traités.

Réponses obtenues : 11    Question(s) ignorée(s) : 9

Question 5



Les travaux / décisions prises prennent en considération les 
préoccupations de mon groupe d'intérêt.

Réponses obtenues : 11    Question(s) ignorée(s) : 9

Question 6



Question 6

Les travaux / décisions prises prennent en considération les 
préoccupations de mon groupe d'intérêt. 

 Certains sujets ne touchent pas directement mon groupe d’intérêt. L’harmonisation 
des chantiers forestiers se fait surtout sur des considérations opérationnelles, qui ne 
prennent pas en considération la gestion de l’eau à une plus large échelle.
 Je n’arrive pas à avoir de véritable vision stratégique d’ensemble, car tout est séparé 

en chantier et non en thématiques en lien avec les stratégies de coupes (milieux 
hydriques, plein air, chasse et pêche, etc.).

 Difficile de plaire à tous puisque les enjeux sont variés.

 Manque de communication ou d’organisation du BGA Décisions terrain prises à la 
dernière minute.



Selon vous, quelles connaissances ou quels outils faciliteraient la 
prise en compte des besoins des différents utilisateurs du 
territoire ?

Question 7

 Un cours exposé (max 0.5 heure)de la part de chaque délégué auprès de 
tous les délégués de la Table GIRT pourrait faire ressortir les enjeux propres 
de chacun des délégués. Ça pourrait être d'autant plus important puisque la 
composition des délégués et le coordonnateur sera différent à la prochaine 
réunion.
 Beaucoup d'outils déjà présents.

 Fournir aux utilisateurs des cartes qui leur permettent d'apprécier 
globalement l'impact des coupes forestières sur leur territoire : par bassin 
versant, par territoire de trappe, etc.

 La vulgarisation des termes, le calendrier de chasse dans les territoires 
fauniques structurés devrait inclure les périodes de chasse au gros gibier à 
l'arc et arbalète.



… Suite de la question 7  

 Pour moi les outils géomatiques sont les plus pertinents. j'ai en main ce dont j'ai 
besoin.
 Formation sur forêt ouverte ;) ! Formation pour les élus afin d'en apprendre d'avantage 

sur les opération forestières (visite de chantier et explications).

 Forêt ouverte est un bon outil, une formation serait à considérer. Les interventions des 
participants sont très pointues en fonction des connaissances du territoire, j'ai de la 
difficulté à trouver ceux-ci.

 Une meilleure écoute du ministère.
 Des analyses fauniques à partir de connaissances régionalisées adaptées à notre type 

d'habitat et d'écosystème.



Je suis satisfait de ma participation et de mon engagement.

Réponses obtenues : 11    Question(s) ignorée(s) : 9

Question 8

Les nombreux utilisateurs du territoire forestier 
public ont des préoccupations à différents 
niveaux de planification.
 
Afin de rejoindre l’ensemble de ces 
préoccupations, la Table GIRT doit s’assurer 
de diriger ses travaux à la fois au niveau 
opérationnel (à l’échelle d’un secteur) et au 
niveau tactique (à l’échelle du territoire).



Quelles sont pour vous les plus grandes réalisations de la Table 
GIRT 062 ces deux dernières années ?

Question 9

 C'est plutôt ambitieux de répondre à la question puisque je suis délégué seulement
depuis un an. J'ai bien apprécié la rencontre terrain dans la ZEC Lavigne à l'automne
2022.
 Retour en présentiel des rencontres. Avoir maintenu une ambiance intéressante malgré

les défis de la distance.

 Les comités de travail (comité acéricole, AIPL) sont une belle occasion d'impliquer tous
les utilisateurs. Le souci d'inclure les préoccupations de tous les utilisateurs à cette
TGIRT est en soi une grande réussite.

 Harmonisation PAFIT rencontre de travail du 8 décembre 2022 (explication et
vulgarisation). Cela m'a grandement aidé pour émettre un commentaire durant la
consultation publique du PAFIT la visite terrain du mois d'octobre était très intéressante.



… Suite de la question 9

 Harmonisation de chantiers.
 Nouveau arrivant 2023.

 La qualité des informations du site Internet de la TLGIRT 06271.

 L'interaction entre les besoins des participants qui permettent de bien comprendre
les enjeux.
 Harmonisation chantier Galette , visite terrain , réalisation du chantier.

 L'intégration des nouveaux représentant semble bien effectuée.

 L'ambiance de travail et d'échange agréable.



Question 10

Quels ont été pour vous les plus grands défis de la Table GIRT 062 
ces deux dernières années ?

 C'est plutôt ambitieux de répondre à la question puisque je suis délégué seulement
depuis un an. Je dirais que le travail relié à la perception du public face aux activités
d'aménagement forestier et la cohabitation entre utilisateurs a demeuré(et le restera
sans aucun doute) un défi majeur
 Communications et convivialité

 Atteindre la cible du 300 % de chantiers harmonisés tout en continuant à prendre en
compte toutes les préoccupations

 La cohabitation entre les différents secteurs d'activités (usages de la forêt) et avec les
autochtones
 La question de l'acériculture



… Suite de la question 10

 Climat d'échange ouvert et respectueux
 Création de sous-comités Table GIRT afin de travailler des sujets plus pointus.

Difficile d'obtenir un consensus avec la variété d'enjeux par utilisateur (eau, faune,
chemins, acéricole)

 Obtenir des conclusions en fonction des contraintes de chaque participant,
processus décisionnel et délai de chacun

 Continuer malgré les restrictions de la COVID-19
 Réussir l'harmonisation via un processus clair, complet, rapide et efficace.



Quels sujets (ou présentations) vous ont semblé les plus 
pertinents ?

Question 11

 La présentation de l'industrie forestière face aux demandes des PPAL. Elle a clairement identifié les
enjeux d'aménagement en fonction des catégories d'utilisateurs.

 Harmonisation des chantiers.

 Économies de le forêt. Toujours intéressant de mieux connaitre les organismes de la Table.

 AIPL, PAFIT.

 Consultation PAFIO 2022 Harmonisation des secteurs Plan d'aménagement forestier intégré tactique
2023-2028 Transport du bois durant la chasse à l'orignal.

 J'ai bien aimé l'espèce de confrontation d'idées et données en lien avec la récolte d'érable, bien que
ce n'était pas l'objectif initial. En fait, il me semblerait pertinent de confronter différente industries
pour trouver le point d'équilibre qui permet de maximiser les retombées économiques et sociales.

 La complexité des besoins des participants.

 Une présentation de rafraîchissement sur les COS afin que tout le monde connaisse les principes.

 PFNL.



D’une manière générale, qu’est-ce qui pourrait être amélioré?
Question 12

 Faire appel à des experts spécialistes des écosystèmes forestiers particulièrement en
hydrologie. Il existe toujours des mythes persistant dans la protection des milieux humides et
hydriques, notamment en ce qui concerne la récolte de bois au sein de bassin versant et des
bandes riveraines.

 Plus de visite sur le terrain/d'usine.

 Il pourrait y avoir davantage de contacts et une collaboration à l'extérieur des rencontre de la
TGIRT (Par exemple pour former des sous-comités de travail).

 Certains dossiers sont très longs à régler comme le transport de bois en période de chasse.

 J'aime la façon dont se déroulent les TGIRT.

 La duplication présentiel et en ligne pour toutes les rencontres afin de permettre plus de
participation. La mise en place d'un covoiturage car les distances à parcourir sont longues pour
se rendre depuis toute la région.



D’une manière générale, qu’est-ce qui pourrait être amélioré? (Suite)

 Le nouveau système de regroupement des fiches d'harmonisation pour les travaux de
récolte prévus pour l'année peut aider à sauver du temps lors de la présentation des
fiches à la TLGIRT. En tant que représentant des détenteurs de baux de villégiature,
nous aurons plus de travail à faire en amont, mais c'est OK.
 Création d'OLA.

 Si possible abordé les sujets en tenant compte des préoccupations des participants.

 Améliorer la prise en compte des enjeux soulevés , par le ministère.
 Je crois qu'il faut entrer plus en profondeur dans le processus d'élaboration et

d'analyse des chantiers par le ministère pour en dégager des lacunes et/ou voir
comment ils intègrent réellement les besoins des utilisateurs, en amont de
l'harmonisation.



En vous référant aux préoccupations propres à votre catégorie 
d'utilisateurs, quels sujets devraient être abordés à la Table GIRT 
dans la prochaine année ?

 Les AIPL en territoire faunique structuré et les adaptations de traitement dans le but
de conserver certains attributs propres au domaine vital de certaines espèces la
planification de la récolte en fonction de la venue potentielle (Horizon possible de 3
ans selon les prévisions actuelles du MRNF)de l'insecte TBE.
 OLA Protection du paysage.

 Échelle de l'utilisateur, connectivité, qualité des habitats fauniques, impact des travaux
non-commerciaux, notion de statio-temporalité des interventions.

 Entretien des chemins multiusages et réseau routier principal pour la chasse.
 De façon égoïste les préoccupations des trappeurs, mais au minimum nos

préoccupations.

Question 13



 La voirie forestière, la protection des milieux humides en terres publiques en lien avec
les PRMHH.

 Protection des habitats fauniques, des paysages, entretien des routes, cohabitation
durant les périodes de chasse au gros gibier.

 Marteler l'importance des demandes d'utilisation du territoire publique. Présentation
du MRNF.

 Utilisation des chemins multiusages.
 stratégie conservation 30% du territoire d'ici 2030: comment les stratégies de coupes

forestières peuvent participer à la préservation des écosystèmes. Démocratisation de
l'accès au territoire et coupes forestières.

… Suite de la question 13



Outils d’information et
de communication



Je consulte le site Internet de la Table GIRT 062 ? 
www.foretlanaudiere.org

Réponses obtenues : 11    Question(s) ignorée(s) :9

Question 14



Je consulte la carte interactive en ligne disponible sur le site 
Internet de la Table GIRT 062 ? 

Réponses obtenues : 11   Question(s) ignorée(s) : 9

Question 15



Je consulte le tableau de suivi des travaux forestiers sur le site 
Internet de la Table GIRT 062 ? 

Réponses obtenues : 11    Question(s) ignorée(s) : 9

Question 16



Quels éléments pourraient être améliorés ou quelles informations 
pourraient être ajoutées au site Internet de la Table GIRT 062 ?

 Peut-être une brève description d'un sujet chaud de l'heure identifié par la
majorité de délégués suite à un simple vote à main levée

 Aucune

 Dans le but de promouvoir les efforts mis à l'harmonisation, le processus
d'harmonisation pourrait être documenté (par exemple les dates de rencontres ou
de communications avec les utilisateurs), ce qui permettrait de montrer l'ampleur
des efforts réalisés pour concilier les usages

 Je ne sais pas
 les informations en place me conviennent

Question 17



… Suite de la question 17

 Créer un hyperlien pour les sites Internet de chaque organisme représenté à la
TLGIRT. Par ex: La Fédération des trappeurs, la Fédération des Pourvoiries, les 4
ZEC de la région, le site du RLTP, la Fédération des Clubs Quad, la Fédération
des motoneigistes, les Bassins Versant, le MRNF, etc.
 La présence humaine sur le territoire, camp, chalet, etc.

 Site très bien fait et beaucoup d’informations intéressantes rien n’a ajouté

 Meilleure mise à jour de l'état des chantiers. Par exemple, il n'est pas toujours clair
si le chantier est en arrêt temporaire ou terminé
 Documents de vulgarisation thématiques, synthèse des réflexions thématiques,

vision de chaque acteur



Contribution à l’élaboration 
des PAFI 



D'une manière générale, quel est votre niveau de satisfaction 
concernant le processus d'harmonisation dans les secteurs 
d'intervention ?

Réponses obtenues : 10    Question(s) ignorée(s) : 16

Question 18



D'une manière générale, quel est votre niveau de satisfaction 
concernant l'application des mesures d'harmonisation dans les 
secteurs d'intervention ?

Réponses obtenues : 10    Question(s) ignorée(s) : 16

Question 19



D'une manière générale, comment pourrait-on intégrer plus 
efficacement les préoccupations des utilisateurs à la 
planification forestière intégrée ?
 Question à $100 !!!!! La perception de la récolte forestière et les nombreux mythes associés à la

destruction des écosystèmes inhérents aux travaux d'aménagement sont persistants. À titre
d'exemple, on attribue aux industriels le nom de Bénéficiaires de GARANTIE d'approvisionnement.
Le terme GARANTI renforce les perceptions que c'est l'industrie qui dirige tout. Si on offrait une
garantie de suivi des travaux d'harmonisation par le MRNF et une publication de ces travaux de suivi
auprès de la Table GIRT, ça pourrait peut-être changer le tout puisque les délégués pourraient
appuyer leur travail sur des FAITS et non des perceptions

 Les préoccupations sont assez bien intégrées

 Réaliser une première phase en regardant les chantiers à harmoniser à une échelle plus large
(Bassin versant, territoire de trappe, ZEC...)

 Faire connaître davantage la table GIRT et comment les utilisateurs peuvent se renseigner et
contacter leur représentant. C'est encore très peu connu

Question 20



… Suite de la question 20

 Voir réponse précédente: avoir un aperçu et une compréhension synthétisée de la vision et des
préoccupations de chaque utilisateur afin de voir comment elles sont intégrées régionalement

 OLA

 Les besoins des trappeurs sont très spécifiques et difficiles à intégrer dans les intérêts des BGA

 Meilleure prise en compte des enjeux par le ministère

 Le ministère devrait passer plus de temps avec les utilisateurs pour comprendre mutuellement
les besoins et limitations. Les impacts appréhendés, même si peu documentés, devraient être
analysés en tenant compte de l'expérience des utilisateurs.



 Je sais que ma proposition est un peu teintée de ma situation personnelle puisque je suis
rémunéré pour assister aux travaux de la Table GIRT. Je peux donc en tout temps faire de la
diffusion qui fait partie inhérente de mon travail. Une rémunération des délégués suite à des
preuves d'effort de diffusion pourrait peut être envisageable. Le PADF subventionne
l'acquisition de connaissance, alors pourquoi pas la diffusion des connaissances découlant
des travaux de la Table GIRT

 Les fiches sont un très bon véhicule

 L'ensemble du processus devrait être documenté, incluant les rencontres avec les
utilisateurs en amont des fiches d'harmonisation

 Envoi d'un document expliquant les infos retrouvées sur le site web et l'abonnement possible
à l'infolettre. Nous pourrions envoyer ce document aux usagers de la ZEC

Question 21

Selon vous, comment la Table GIRT peut-elle améliorer la 
diffusion des résultats de ses travaux aux différents utilisateurs 
du territoire ?



 Nouveau arrivant 2023

 Infolettre

 Liens avec l'AFL

 Rendre disponible l'information, et aviser de façon sommaire les usagers, en poussant
l'information. Dans la mesure du possible

 Certain type d'utilisateur seront toujours plus difficiles a rejoindre. La façon actuelle avec les
représentants et l'infolettre est somme toute efficace

 Pour notre groupe d'utilisateurs, des envois postaux sont la meilleure manière de les rejoindre

… Suite de la question 21



Avez-vous d'autres commentaires ou réflexions ?

 Sondage pertinent avec questions pertinentes

 Merci à Claudine et Arianne pour tout le travail accompli!

 Félicitations à Claudine Ethier pour son travail et sa présence

 Merci

 L'échelle de l'utilisateur devrait être placée au-dessus des autres enjeux, car c'est un enjeu
qui s'intègre dans tous les enjeux de tous les utilisateurs. Il faut trouver une manière
d'adresser ce point en amont du reste

Question 22
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